
一月十七日 

读经：诗篇 17；创 47-48 

创 47:7  约瑟领他父亲雅各进到法老面前，雅各就给法老祝福。  
创 47:10  雅各又给法老祝福，就从法老面前出去了。 
 
雅各给法老祝福，这是一幅很美的图画。用世界的眼光来看，法老是当时一个最发达国家的元

首，而雅各不过是来寻求庇护的灾民，两者的身份地位相差悬殊，雅各见到法老应该是屈膝叩

拜、感恩不已。但是圣经这里却是记载约瑟把雅各带到法老面前，雅各上前就给法老祝福。 
 
希伯来书 7：7说“从来位分大的给位分小的祝福，这是驳不倒的理。 ”就雅各能够在法老的面前给
他祝福这个事实，就可看见如今这位一生在神手中经受了那么多塑造工作的雅各，在神的眼里，

他的位分是比法老还大，在现实中，他生命的份量要比法老还尊贵。 
 
看到这里实在感慨，我们这些重生得救的人，里面那个新生命的性质，也是比世界上最有权势、

名望、财富的人，还要高贵。只是很多时候，我们并不能活出这个尊贵，反而常常还是羡慕世上

的名望、富足。如果我们能够成为大慈善家，对社会做出贡献，或者得个什么名奖，就觉得很光

荣，觉得能够荣耀神。但是如果说我们什么都没有，像雅各似的，只能够“奉主的名为人祝福”，

好像就觉得不实在，挺寒酸，心里没有底气。这些情形，就说明我们还没有活出里面那个生命高

贵的实际来。只是看到雅各为法老祝福这一段，就挺受激励的，愿我们把自己交在神的手中，让

祂做工在我们里面，总有一天，这个生命的高贵要显出来，何等美丽！ 
 
接下来创 48章记载雅各给约瑟两个儿子以法莲和玛拿西祝福，那时他在埃及生活快 17年了。按
着世人的看法，是真正的“安享晚年”了，自己的儿子成为当时最强大国家的二把手，儿孙生活无

忧，福复何求？但是他却并不以为这些为满足，他一心挂念的，是这两个“含着银勺子出生”的孙

子，蒙神的祝福，被归在列祖的名下，愿神与他们同在，不是要在埃及一直繁荣昌盛，乃是要神

的应许成就，将来要领他们回到神所赐给他们的迦南地。这个眼光、盼望，正如大卫在诗篇 17篇
最后两句向神的呼求： 

诗 17:14耶和华啊，求你用手救我脱离世人，脱离那只在今生有福分的世人。你把你的财宝充满
他们的肚腹；他们因有儿女就心满意足，将其余的财物留给他们的婴孩。 
诗 17:15至于我，我必在义中见你的面；我醒了的时候，得见你的形像（“见”或作“着”），就心满
意足了。 
 
难怪保罗在 林前 15:19说“我们若靠基督只在今生有指望，就算比众人更可怜。”  


